

# 自治会からのお知らせ

令和7年12月  
禅当寺自治会役員一同

日頃自治会活動にご理解、ご協力を賜りまして誠にありがとうございます。  
もう12月です。夏の暑さが少し恋しい気もします。インフルエンザが猛威を  
振るっているようです。健康管理に気を付けて、良いお年をお迎えください。



## <役員会からの報告とお知らせ>

- 11月1日（土）公園・階段・三角地帯の清掃を行いました。総勢40名の参加がありました。11月中は大変落ち葉が多く、近隣の方々はじめ水道工事の大山組の皆様も公園の落ち葉をきれいに掃いてくださいました。たくさんの皆様のご協力に感謝いたします。本当にありがとうございます。  
また11月中旬に公園花壇にパンジー・ビオラなどを植え付けました。フラワーメイドの皆様が水やりをしてくれています。公園に行った際は色とりどりのお花を見て心を癒してください。12月6日（土）今年最後の自治会清掃の報告は1月に行います。
- 10月に年末助け合い募金の集金をいたしました。秋祭りの募金箱の金額と合わせて、79200円の募金をお預かりし、11月11日に共同募金会に入金いたしました。募金に協力いただいた皆様、並びに集金業務にご協力いただいた組長様、ありがとうございました。
- 11月8日（土）市ヶ尾小学校地域防災拠点訓練が開催されました。今年は市ヶ尾小学校の授業参観、並びに4年生の授業とコラボしての実施でした。一般地域住民・保護者・児童合計約230名が、5つのブースを見学しました。禅当寺自治会からは8名の方の参加がありました。大きな災害が起きた時、自宅の倒壊は免れていても、ライフラインが止まってしまったら、水や食料はじめいろいろな物資は、市ヶ尾小学校が拠点となり配給が行われます。一度は拠点訓練に参加し、実態を知ることも大事なことです。来年はもっと多くの皆様の参加を期待します。
- 11月20日に令和7年度「青葉まちの美化推進功労者表彰」があり、齋藤勲さんが二度目の受賞をされました。約21年に渡り草むしりやごみ拾いなどの美化活動に尽力されたことが受賞の理由です。公園愛護会会长を退任後も、今なお公園内の除草や清掃を日常的に行ってくださっています。本当にありがとうございます。
- 横浜市が進めている新たな地域公共交通「お出かけシャトル」の導入について、アンケートを全世帯に配付しました。禅当寺自治会はほとんど交通圏域外地域となっており、お出かけシャトル便の路線運行地域に該当することから、皆様のアンケートの結果を生かして、導入の可否・運行ルート・停留所の場所が検討されます。導入されると、例えば市ヶ尾駅発→禅当寺自治会経由→横浜総合病院行きといったシャトルバスが運行されるかもしれません。アンケートは、QRコードからかまたは紙での提出です。回答は1世帯何名でも構いません。紙的回答は組長様への提出です。（1月20日〆切厳守）ご協力をよろしくお願ひいたします。



裏面あり

6. 中央交差点に防犯カメラが設置されました。ただしまだ通電作業が終わっておりません。東電からの連絡があり次第稼働となります。今しばらくお待ちください。
7. 年末年始のゴミ収集日程のお知らせ (回覧文書あり)  
12月31日より1月3日はごみの収集はお休みです。  
資源ごみ(紙・古布)は、12月27日(土)最終、1月10日(土)開始です。
8. 中里連合自治会、横浜市からのお知らせ
  - ①正月行事 1月1日 0時より 鉄神社・黒須田御嶽神社・大場諏訪神社にて
  - ②青葉区消防出初式 R8年1月10日(土) 10:00~11:40  
式典 10:00~ (青葉公会堂) 消防総合演技 11:20~ (区役所第二駐車場)  
消防車両展示 11:40~ (写真撮影可)
  - ③どんど焼き 申し込み不要 直接会場へ  
鉄町内会 1月17日(土) 14:30~16:00  
上鉄～桐蔭入口バス停付近 下鉄～鉄第二文化会館付近  
黒須田自治会 1月14日(火) 17:00~ 前田公園  
大場町一心会 1月14日(火) 16:30~ かやのき公園多目的広場
- ④あんしん終活相談センターが開設されました。司法書士による終活専門相談が受けられます。詳細は別紙回覧文書をご覧ください。
- ⑤ヨコハマ安心登録が始まりました。病気や事故などによりご自身で意思を伝えることができなくなった場合に備えて、かかりつけ医や緊急連絡先等を事前に市に登録できる事業です。詳細は別紙回覧文書をご覧ください。

### つぶやき ~映画「国宝」を通して伝統について考える~

先日、話題になっている映画「国宝」を観に行きました。吉田修一の小説を原作とした映画で、歌舞伎の世界を舞台に、極道の息子として生まれた主人公・喜久雄(吉沢亮)と歌舞伎界の御曹司・俊介(横浜流星)がライバルとして芸を磨きながら、人間国宝を目指す激動の人生を描いた超大作です。とにかく主役二人の迫力ある演技に圧倒されました。同時に日本の伝統芸能を極めていく人たちの並々ならぬ思いに、心を揺さぶられました。伝統とは長い歴史の中で培い、次世代へと受け継がれてきたものです。伝統を極める、伝統を守るということは、一朝一夕にできることではありません。そこにはたくさんの人々の思いや苦労があるはずです。

芸能に限らず身近な地域でも伝統行事を継承しているところはたくさんあります。まもなく迎える正月には多くの神社や自治会で伝統行事が執り行われます。鉄地区・上市ヶ尾のお囃子連中の方たちは、毎月一回練習に励んでいらっしゃいます。どんど焼きは自治会の役員が総出で準備をされています。多くの人の思いの継承が、地域を支え、人々の心に潤いをもたらしてくれているのだと思います。ちょっと覗いてみてはいかがでしょうか?